

HANDICAP

La Somme en territoire d'inclusion

BELLOY La Somme entend devenir un territoire pilote en matière d'inclusion. C'est l'engagement pris par Stéphane Haussoulier, le président du conseil départemental, l'Agence régionale de santé (ARS), l'Académie et la secrétaire d'État chargée des personnes handicapées, au moment de signer ce jeudi à Saint-Valery-sur-Somme un accord visant à améliorer leur quotidien sur quatre axes : l'habitat, l'emploi, l'école et l'aide aux familles.

L'UNIQUE MAISON DE RÉPIT POUR ENFANTS AUTISTES PRISE D'ASSAUT

« L'idée, c'est de faire tomber les murs entre le médico-social et le monde ordinaire », expliquait la ministre dans nos colonnes hier. « J'ai 5 500 places vides dans nos collèges. Plutôt que d'en fermer, profitons de cet espace (pour y intégrer des enfants d'IME) », a illustré Stéphane Haussoulier, par ailleurs chargé du handicap au sein de l'association des Départements de France, où il soutient le bilan d'Emmanuel Macron sur le handicap. « Le budget général a augmenté de +17% et de +60% sur l'école inclusive », selon Sophie Cluzel. Ce qui n'aura pas suffi à combler tous les trous dans la raquette de l'offre médico-sociale. À Belloy-sur-Somme, à côté d'Amiens, la ministre s'en est rendu compte en visitant ensuite la Maison



La secrétaire d'État Sophie Cluzel était ce jeudi à la Maison de répit pour enfants autistes. (Photo M. CRUZ)

de la SATED/APAJH. Ouvert en 2019, ce lieu de répit est l'unique unité d'accueil temporaire pour enfants à troubles autistiques de la Somme. Ses neuf places sont archi-prises. « Pour le week-end, nous avons 70 demandes. En semaine d'internat, c'est 90. On doit prioriser sur l'épuisement des familles », décrit Ahmed Zouad, le directeur de l'APAJH 80. Jeudi, Lilou, 5 ans, de Montdidier, a pu prendre son tour. « Pour n'importe quel accompagnement, on compte une heure de route, que ce soit l'hôpital de jour de Péronne, l'école ou l'orthophoniste », nous a confié Karine sa maman, confrontée à un manque de

structures d'accueil dans l'Est du département, unanimement déploré. « C'est tout l'enjeu de cet accord de méthode dans la Somme, destiné à mutualiser les moyens. On me dit que des lieux sont fermés sur certaines périodes. Je préfère financer des professionnels que des murs », a rebondi Sophie Cluzel. « La ministre nous dit que s'il y a des bonnes volontés, il y aura des moyens », a retenu Ahmed Zouad, dont l'association a justement envie d'agir. Elle a pour projet notamment de dupliquer la maison de Belloy dans l'Est samarien et d'en ouvrir une autre pour ados et jeunes adultes à Amiens. ■ GAËL RIVALLAIN

L'ACTUALITÉ EN FLASH



OBSÈQUES
 Le village de Courtieux dit adieu à son "Lulu"

L'ancien député de l'Oise Lucien Degauchy, décédé à 84 ans, a eu le droit à des obsèques émouvantes et populaires, à son image. Plusieurs centaines de personnes ont assisté à son enterrement ce jeudi. Ses proches, sa famille politique de droite (Xavier Bertrand, Pierre Vatin, Philippe Marini...) et des inconnus ont voulu rendre un dernier hommage à cet homme politique qui laissera dans les mémoires l'image d'un homme dévoué à ses administrés. Il était le maire de Courtieux depuis 1977.

POLITIQUE

Valérie Pécresse ne viendra pas à Amiens lundi

Le rendez-vous est annulé ou peut-être seulement reporté. Valérie Pécresse, la candidate (LR) de la droite à l'élection présidentielle, devait venir ce lundi dans la Somme. Mais pour une raison inconnue des responsables du parti dans le département, elle ne viendra pas finalement. Son équipe prévoit par ailleurs un autre temps fort à Amiens, mercredi 23 février, avec la venue de Philippe Juvin. Ce médecin de profession évoquera le programme santé de la candidate lors d'une réunion en soirée à la salle Dewailly.

ANIMAUX

Grippe aviaire : cinq communes de l'Oise sous surveillance

Après l'apparition de trois cas de grippe aviaire H5N1 en Seine-Maritime, la zone de surveillance a été étendue à cinq communes de l'Oise, limitant les mouvements des oiseaux sensibles dans un rayon de dix kilomètres autour du foyer épidémique. L'arrêté préfectoral concerne en premier lieu les éleveurs, mais il suspend également la chasse des espèces sensibles. Les cinq communes concernées sont : Formerie, Campeaux, Canny-sur-Thérain, Saint-Samson-la-Poterie, Villers-Vermont.

SEMAINE DE LA PÊCHE ET DE L'AQUACULTURE RESPONSABLES
 14 > 20 FÉVRIER 2022

LIDL SOUTIEN LES PRINCIPES DE LA PÊCHE DURABLE & DE L'AQUACULTURE RESPONSABLE

89% DE RÉFÉRENCES DE POISSONS SAUVAGES* LABELLISÉES MSC

70% DE RÉFÉRENCES DE POISSONS D'ÉLEVAGE* LABELLISÉES ASC

*Espèces labellisées de poissons et fruits de mer à marque propre de la gamme permanente en frais et surgelé.

Plus de **140** fruits & légumes chaque jour en supermarché

DU VEN 18/02 AU DIM 20/02*

Oranges à dessert
 Le filet de 3 kg dont 1 kg OFFERT : 2,39 € (1 kg = 0,80 €)
 Prix normal pour 2 kg : 2,39 € (1 kg = 1,20 €)
 Catégorie 1
 Variété : Navel

3 kg soit **0,80 € le kilo**

1 kg OFFERT

2,39€ Le filet de 3 kg 1 kg = 0,80 €

Origine **ESPAGNE**

Pomelo
 Le pomelo : 0,89 €
 Les 3 pomelos dont 1 OFFERT : 1,78 € soit 0,60 € l'unité
 Catégorie 1

0,89 € la pièce

2 achetés + 1 OFFERT

LE LOT DE 3 IDENTIQUES SOIT **1,78€**

0,60€ L'UNITÉ

Origine **ISRAËL/OU ESPAGNE**

LIDL
 Le vrai prix des bonnes choses

*Offres valables dans les supermarchés ouverts le dimanche.

Année 2022 - Photos non contractuelles - LIDL RCS Créteil 343 262 622